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Contenido 
 

Introducción 
 

 

1. En cumplimiento al desarrollo del trabajo desarrollado dentro de la instancia 

de participación, adoptando los objetivos de la Política Pública y Sistema 

Distrital de participación en Deporte, Recreación, Actividad Física, Parques, 

Escenarios y Equipamientos Recreativos y Deportivos -DRAFE- para Bogotá 

D.C., de conformidad al Decreto 483 y 557 de 2018, se presenta el presente 

Informe que permite tener un panorama de los avances alcanzados en el 

segundo semestre de 2022. Dado lo anterior se plasma en el presente 

documento las líneas de trabajo que permiten ver los resultados y aportes 

para la localidad de Sumapaz.  

Es muy importante evidenciar cada una de las acciones que proponen los 

Consejeros y consejera con el fin de beneficiar a la comunidad a la cual están 

representando en este consejo y también con el fin de que se reconozca el 

consejo DRAFE en la localidad. 

 

1.1  Plan de Acción 

El Plan de Acción fue aprobado por el consejo en sesión ordinaria del 

mes de mayo 2022, Siendo así, me permito relacionar lo ejecutado en 

el segundo semestre del 2022: 

LOGROS ALCANZADOS DENTRO DEL PLAN DE ACCION 

DRAFE 2022 

Fecha Acciones Logradas 

12 de julio 2022 Salida recreo deportiva – Parque mundo 

aventura 

20 de agosto 2022  Participación en la asamblea temática de 

cultura, recreación y deporte en el centro 

poblado nueva granada. 

02 de octubre 2022 Apoyo a la inauguración de la Escuela 

de la Bici en el corregimiento de Nazaret.  
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15 de diciembre 2022 Apoyo a la clausura de la escuela de 

formación deportiva de la localidad de 

Sumapaz.  

 

 

1.2  Cronograma de sesiones DRAFE ordinarias y extraordinarias (segundo 

semestre). 

CRONOGRAMA DE SESIONES DRAFE 

FECHA TIPO DE SESION OBSERVACIONES 

10-08-2022 Extraordinaria  Sesión 4 – acta ok 

12-08-2022 Ordinaria Sesión 5 – acta ok  

18-11-2022 Ordinaria Sesión 6 – acta ok 

16-12-2022 Sesión Ampliada con el 

consejo de cultura. 

Sesión 7 – acta ok  

 

1.3 Revisión Vacantes y procesos internos DRAFE  

En vigencia 2022 se tenía previsto realizar las elecciones atípicas para las suplencias 

de las vacantes, este proceso se fue aplazando debido a la subsanación de 

procedimientos en las elecciones del 2018, a la ausencia de los consejeros actuales, 

al corte de contratación de los contratistas y a la importancia de priorizar los eventos 

y actividades organizadas entre el consejo DRAFE y las demás instancias de 

participación y con la escuela de formación deportiva de la alcaldía local de Sumapaz. 

 

En sesión del 18 de noviembre se toma la decisión unánime de no continuar con el 

proceso de elección atípica debido a la resolución expedida por la secretaria de 

cultura, recreación y deporte, la cual expresa los lineamientos de postulación para 

candidatos y de inscripción para votantes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

REPORTE DE ASISTENCIA DE CONSEJEROS 
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1.4 DOFA del Consejo  

Sector Consejero Fecha de 
ingreso al 
Consejo 

No. 
De 

Fallas 

Excusa No 
excusa 

Observaciones 

Persona Mayor Martha 
Carvajal 

24/01/2021     

Población con 
Discapacidad 

Edilson 
Melo 

24/01/2021    El señor Edilson, 
mediante llamada 
telefónica en el mes 
de agosto 2022 
informa que se 
retirara del consejo 
DRAFE ya que no le 
queda tiempo 
disponible por su 
trabajo y porque esta 
de lleno en el 
consejo de 
discapacidad en la 
localidad. 

Educativo       

Jóvenes       

Escuelas o 
Clubes 

Norbey 
Martinez 

24/01/2021     

Juntas de 
Acción 

Comunal 

Luis 
Morales 

16/10/2018     

Colectivos o 
ESAL 

Erwin 
Bohórquez 

24/01/2021    El señor Erwin, 
refiere en el mes de 
septiembre 
mediante llamada de 
WhatsApp que se ve 
en la obligación de 
renunciar al consejo 
DRAFE por tema 
laboral porque no se 
encuentra en el país. 

Grupos 
Étnicos 

      

Alcaldía local Marcela 
González 

21/10/2020     

IDRD Lorena 
Lugo 

18/02/2022     

SCRD Mayerly 
Romero 

18/02/2022     
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DOFA DE CONSEJO LOCAL 

ACCIÓN  ESTRATEGIA FRENTE A 
ESTA ACCIÓN 

DEBILIDADES El consejo DRAFE no conto con todos sus 
representantes de los sectores como: 
juventud y educación debilitando la 
participación para realizar actividades 
enfocadas a las necesidades del territorio. 
Faltando escenarios, recursos y la 
articulación con las entidades en el territorio 
para la apropiación, construcción y ejecución 
de acciones orientadas para dar a conocer la 
importancia del DRAFE por medio de las 
actividad física recreación y deporte. 

Fortalecer canales de 
comunicación para que la 
comunidad conozca que es el 
DRAFE de la localidad del 
Sumapaz, motivar a la 
comunidad para que sea 
participe en este consejo. 

OPORTUNIDADES Se crearon escenarios de construcción 
comunitaria expresando necesidades, ideas, 
propuestas, del día a día que se generan en 
el territorio del Sumapaz, para dar una mejor 
organización a través del DRAFE donde se 
permitió oportunidades en el intercambio de 
saberes con la participación de algunas 
entidades y la comunidad resaltando, la 
historia, cultura y el contexto social a través 
del sistema distrital de participación. 

Realizar más actividades 
deportivas, recreativas de 
integración de tal manera se 
pueda integrar en un 80% la 
población rural del Sumapaz y 
así aprovechar el tiempo libre. 

FORTALEZAS El trabajo en conjunto con algunas entidades 
en el territorio con acciones participativas en 
el ámbito deportivo y cultural, creando 
actividades de liderazgo, unión, diversión 
entre la comunidad campesina, por medio de 
la lúdica, la recreación, deporte  y la actividad 
física destacando las habilidades y 
capacidades de niños, niñas, hombre y 
mujeres rural con pocas oportunidades como 
las de Bogotá urbana. 

Generar espacios de 
conocimiento para la 
comunidad donde se 
promueva la participación con 
las diferentes entidades en el 
territorio fortaleciendo el 
consejo DRAFE. 

AMENAZAS Es la falta de apoyo económico, formativo, 
conectividad, presencia de las entidades del 
Distrito en el sector rural, así mismo la falta 
de conocimiento para la formulación de 
acciones del sector rural desde el DRAFE 
distrital, debido que siempre se establece a la 
Bogotá urbana las diferentes actividades por 
los diferentes escenarios y que por la 
distancia excluyen el sector rural. 

Articular con el consejo 
Distrital organizaciones 
territoriales y sociales 
buscando la cooperatividad 
económica para fortalecer la 
participación   de la 
comunidad en los escenarios 
deportivos, recreativos, 
culturales  y sociales 
generando identidad histórica 
a nivel local, regional 
orientada desde el consejo 
DRAFE. 

 

 

 

 

1.5  CONSIDERACIONES ESPECIALES (Eventos, Observaciones o actividades 
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adicionales que haya desarrollado el Consejo que considere debe tenerse en cuenta 

dentro del presente informe). 

 

060722: RECORRIDO ESCUELA DE LA BICI – SUMAPAZ  
Este día se realiza el respectivo recorrido en la localidad de Sumapaz (corregimiento 
san juan y corregimiento de Nazaret) en compañía del presidente del consejo 
DRAFE Norbey Martínez, La Edilesa Natalia Romero, La profesional de deportes y 
delegada Marcela González y el equipo del IDRD – Estrategia Bogotá Pedalea, con 
el fin de encontrar un punto estratégico para hacer el traslado del conteiner para la 
implementación de un punto de la escuela de la Bici. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

140722: CLOPS P.P DISCAPACIDAD SUMAPAZ  
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Para este encuentro con la comunidad con discapacidad se cuenta con una sesión 
de actividad física musicalizada por parte del equipo de deporte para la vida del 
IDRD y en acompañamiento con el consejero de Discapacidad del consejo DRAFE 
y presidente dl consejo de discapacidad de la localidad de Sumapaz Edilson Melo. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

260722: CLOPS P.P INFANCIA Y ADOLESCENCIA  
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En esta ocasión se contó con la presencia de la profesional del IDRD en recreación 
Ximena Hernández para realizar una sesión de activada rompe hielo y recreativa 
para dar apertura al CLOPS con los niños, niñas y adolescentes de la localidad de 
Sumapaz, centro poblado la unión – colegio Juan de la Cruz Varela en articulación 
con el sector educativo, así en el consejo no se cuente con esta curul actualmente 
queremos resaltar las alianzas con el Consejo DRAFE. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

120722: SALIDA MUNDO AVENTURA – ESCUELA DE FORMACION 
DEPORTIVA SUMAPAZ  
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En articulación con el presidente del consejo DRAFE y Marcela González delegada 
de la alcaldía local, se llevó a cabo la salida recreo deportiva con los niños y niñas 
de la escuela de formación deportiva de lo localidad de Sumapaz. 

 
 
 

30-08-2022: REUNION SEGUIMIENTO ESCUELA DE LA BICI – ARTICULACION 
EVENTO MTB 
En articulación con la Edilesa Natalia Romero, el presidente del consejo DRAFE 
Norbey Martínez, el consejero de J.A.C. Luis Morales, la delegada de la Alcaldía 
Local Marcela González y el equipo del IDRD – Estrategia Bogotá pedalea, se 
adelanta reunión con el fin de revisar los compromisos adquiridos y de esta forma 
saber cuándo y cómo se realizara el traslado del contenedor con todos sus 
implementos de la escuela de la bici a la localidad de Sumapaz. 
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20-08-2022: ASAMBLEA TEMATICA PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS 
VEREDA NUEVA GRANADA – SUMAPAZ 
En esta asamblea temática se trataron los conceptos correspondientes al sector de 
cultura recreación y deporte, a dicho encuentro asistió el presidente del consejo 
DRAFE de Sumapaz Norbey Martínez y demás comunidad, después de la 
presentación realizada por la delegada de la alcaldía local se decide dar continuidad 
a las iniciativas ya desarrolladas en vigencia anterior pero con nuevos compromisos 
de formulación teniendo en cuenta lo referido por la comunidad.  

 
 

060922: RECORRIDO - TRAVESÍA MTB SUMAPAZ  
En este día se realiza reunión en la vereda Nazareth en compañía del presidente 
del consejo DRAFE Norbey Martinez con el fin de definir la ruta para la travesía MTB 
y toma de evidencia fotográfica para la planimetría del evento 02 de octubre 2022, 
ya que para el evento se tendrá toda la oferta de la estrategia Bogotá pedalea. 
Se definió la travesía partiendo desde la vereda Nazareth – auras – animas altas – 
vía sopas – Henry Simbaquiba – Nazareth 
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Aprobó:  Fecha de aprobación:  Página 12 de 19 Versión:  01 Informe  de Gestión OAL 

 

090922: REUNIÓN DE SEGUIMIENTO “SEMANA MUÉVETE ESCOLAR” 
SUMAPAZ  
Se realiza esta reunión de seguimiento en el Colegio Campestre Jaime Garzón en 
la cual se convoca al docente de educación física, a la docente de danzas, a la 
coordinadora académica, al presidente del DRAFE y al gesto de Mueve Bogotá, 
con el fin de darles a conocer la dinámica de esta semana y las actividades que 
día a día deben publicar del 19 al 23 de septiembre. 

 
 

 
210922: ACTIVIDAD “MUÉVETE ESCOLAR” EN EL COLEGIO JAIME GARZÓN  
En apoyo con la subdirección de recreación y actividad física y en articulación con 
el presidente del consejo DRAFE de la localidad de Sumapaz, se realiza actividad 
lúdica en el marco de la semana muévete escolar, en la implementación de la 
misma, para el calentamiento se realiza una rumba recreativa terminando con un 
ejercicio de pausas activas, en segunda medida se divide el grupo en categorías y 
se dirigen a las bases recreativas para recibir instrucciones de los profesionales de 
recreación y actividad física.  
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230922: SOCIALIZACIÓN SOBRE LA FORMULACIÓN DE LA RESOLUCIÓN 
PARA EL PROCESO ELECTORAL DE LOS CONSEJOS DRAFE 2023 AL 2027 
Mediante correo electrónico se remite a los consejeros activos y delegadas de la 
Alcaldía Local, secretaria de cultura e IDRD del consejo DRAFE Sumapaz la 
solicitud que realiza el secretario técnico distrital del Consejo DRAFE “Socialización 
Borrador Resolución Proceso Electoral de Consejeros Locales de DRAFE para el 
periodo 2023 – 2027” a lo cual solo el presidente remite respuesta en estar de 
acuerdo con lo mencionado. 
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021022: INAGURACION ESCUELA DE LA BICI Y TRAVESIA MTB SUMAPAZ  
En este día se realizó la inauguración de la escuela de la bici en la vereda Nazareth, 
teniendo como un máximo de 120 personas asistentes, quienes participaron de la 
oferta del IDRD – Estrategia Bogotá Pedalea, adicional desde la subdirección de 
recreación se contó con actividad recreativa – animación y rumba recreativa y se 
contó con la presencia de la Subdirectora Técnica de Recreación y Deporte Aura 
Escamilla quien fue quien realizo la apertura del evento e invitación a la comunidad 
a ser partícipes en la escuela de la bici. 
La escuela quedo con un horario de atención de lunes a sábado de 2 a 5 pm. 
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Adicional, se realizó el evento denominado TRAVESIA MTB, el recorrido fue desde 
la vereda Nazareth – Henry Simbaquiba – vía sopas – ánimas altas –– auras 
Nazareth 
Apoyo de gestión y articulación con la Alcaldía Local,  la Edilesa Natalia Romero, El 
presidente del consejo DRAFE Norbey Martínez y el consejero de J.A.C. Luis 
Morales.  
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151222: CLAUSURA ESCUELA DE FORMACIÓN DEPORTIVA SUMAPAZ  
El día 15 de diciembre se realiza acompañamiento desde el IDRD y el Consejo 
DRAFE a la clausura de la escuela de formación deportiva de la localidad de 
Sumapaz, dicho evento se realiza en las instalaciones del parque simón bolívar. Los 
docentes de la escuela desarrollaron un circuito de actividades recreo - deportivas 
en las cuales participaron todos los niños y las niñas asistentes, la alcaldía local les 
brindo el transporte y almuerzo, la secretaria de movilidad les brindo el refrigerio de 
cierre y desde el IDRD se les aporto con las medallas de participación como premio 
para todas y todos y con el refrigerio inicial. 
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